

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

El Gobierno de S. M. ha concedido la cruz del Mérito Civil al Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres y al primer teniente de Alcalde don José Mediavilla, como premio a la patriótica labor que vienen realizando en Cartagena.

Merecida es la concesión de estas dos cruces a los señores Torres y Mediavilla, pues son constantes sus desvelos en pro de la patria grande y de la patria chica, tanto en el mejoramiento del pueblo como en el terreno cultural.

Reciban nuestra cordial felicitación.

El órgano periodístico de la Santa Sede «L'Osservatore Romano», prosigue su campaña noble y generosa contra los excesos del nacionalismo y de los armamentos. Con el título de «Paradojas», publica un magnífico artículo de fondo, en que demuestra el carácter sumamente peligroso de la frase «Si vis pacem para bellum» ya que los armamentos hacen surgir el miedo mutuo, que es el factor más decisivo de las guerras.

El pacifismo es una tendencia, una aspiración, un ideal, una planta débil; mientras que los armamentos son «la realidad positiva presente y eficiente y tentación perenne». Por estas razones, «el pacifismo, sumado a un «equilibrio» de armamentos no es igual a la paz, sino a la guerra».

No se duda de la buena voluntad de los diferentes Gobiernos; es muy probable que todos intenten asegurar la paz; desgraciadamente, todos actúan sin pensar que están creando las bases materiales y la mentalidad que conducen a futuros conflictos armados. «Es la tesis de la paz la que se demuestra y avalora con la hipótesis de la guerra. Y ya estamos en eso que la tesis es una quimera y la hipótesis una probabilidad. Los términos van invertidos en la mente y en el ánimo de esta época. La tesis es la guerra; la paz, una hipótesis conde nada». El artista que representara la paz vestida de blanco y ofreciendo la palma de oliva, produciría el efecto de algo del pasado más remoto. «Hoy, en la tela, en el mármol, como en el pensamiento, la paz figura exclusivamente con el yelmo y la espada, con expresión agresiva, símbolo y personificación auténtica de la paradoja triunfante: «Si vis bellum para pacem».

Pero «vivir en paz, armados hasta los dientes, es como querer profesar la pobreza franciscana henchidos de or; la caridad del prójimo, dispersando contra él las piedras; la verdad, mintiendo; la religión, blasfemando; la estimación de los demás, alimentando el «venticillo della calumnia».

«Con las paradojas—termina diciendo «L'Osservatore Romano»—no se gobiernan: a lo sumo, se juega con ellas hasta que los demás se hayan dado cuenta del juego. Pero cuando todos se han apoderado del secreto de ese juego, la paradoja se convierte en realidad, y se vuelve a aquel militarismo, que la última guerra ha proclamado destruido para siempre por la seguridad universal, pero que se ve renacer de sus cenizas, más amenazadoras que nunca, y orgulloso de una parálisis cínica del viejo lema «Si vis bellum, para bellum».

Sociedad

LOS QUE VIAJAN
A Mazarrón ha marchado doña María Quintas viuda de Pasqual de Riquelme.

—De Barcelona ha regresado el Capitán de Fragata don Juan Muñoz Delgado.

—De Almería han regresado don Javier Egaña y su distinguida esposa

NOTAS VARIAS
Mañana celebra su fiesta onomástica el Superior de los Misioneros del Corazón de María, Rvdo. P. Felipe de Jesús Muñoz.

Reciba nuestra felicitación.

—Ha sido aprobado en Burgos de aptitud para su próximo ascenso a Alférez nuestro paisano el suboficial de Infantería don Francisco Navarro Ruiz, Enhorabuena.

ENFERMOS
—Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Caridad Moreno de Guerra.

LETTRAS DE LUTO
En la iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana con nutrida concurrencia una misa solemne en sufragio de alma de don José Tuells Bonet que falleció el pasado día 28.

A toda la familia del finado, especialmente a su hijo político nuestro querido amigo don Juan Coloma Vila, Industrial de esta plaza, reiteramos nuestro sentido pésame.

—Ayer tarde a las seis y media tuvo un triste desenlace la enfermedad que padecía el joven Horacio Escarabajal Martínez, de 18 años de edad, hijo de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Horacio. Su muerte ha sido muy sentida, pues gozaba de gran estimación, la que se ha puesto de manifiesto en el acto del sepelio celebrado esta tarde, siendo conducidos sus restos al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, seguido de un numeroso acompañamiento, en el que figuraban los Exploradores a cuya institución pertenecía el finado.

Descanse en paz su alma y reciban sus apenados padres, hermanos y demás familia nuestro más sentido pésame.

—Ayer noche falleció, víctima de cruel enfermedad, don Antonio Lucas Penalba, persona que por su carácter afable y caballerosidad supo conquistar en vida el afecto de cuantos le trataron.

Su entierro verificado hoy constituyó una verdadera manifestación de duelo.

A toda su familia, especialmente a su hijo nuestro estimado amigo D. Antonio, primer ajustador del Alfonso XIII, enviamos nuestro más sentido pésame.

Los sucesos de Valencia

Ayer recibimos el siguiente telegrama:

«En una nota oficiosa dice el Gobierno que ha recibido confusas y graves noticias de Valencia que le han obligado a intervenir energicamente.

Para el desarrollo de los sucesos ha nombrado al General Sanjurjo inspector en aquella región militar, facultándole para destituir y disponer mandos y cargos militares y civiles a quienes no merezcan confianza.

La disciplina en la guarnición de Valencia es excelente, habiéndose reducido a quienes desobedecieron.

El Gobierno garantiza el orden y la tranquilidad.

La Cruz Roja

En Escombreras

Ayer mañana se verificó con toda solemnidad en el laborioso pueblo de Escombreras la inauguración de la Casa de Socorro de la Cruz Roja de aquella diputación.

Se celebró una misa de campaña, que fué oficiada por el virtuoso rector de aquel pueblo y a la que asistieron fuerzas de la Cruz Roja, Guardia Civil, Cerabineros y Exploradores.

Terminada la misa, por el Teniente de Alcalde don Geronimo Segura se impuso, después de unas elocuentes frases, tres cruces de Beneficencia al Cabo y soldados de la Benemérita de aquel puesto y al Cabo de Cerabineros la medalla de la Cruz Roja.

El Capitán de la Guardia Civil Jefe de esta Comandancia don Julio Garrido pronunció un patriótico y elocuente discurso agradeciendo el homenaje y haciendo patente su afirmación de fé a la Patria y al Rey.

Seguidamente y después de bendecir el local por don Pedro Gambin que habló en nombre de la Cruz Roja se obsequió a los invitados con un espléndido lunch, brindando los Suboficiales de Los Molinos y Cartagena y en nombre de la Cruz Roja de la provincia el abogado don Julián Calvo que tuvo frases acertadas y brillantes en su discurso.

Terminó el acto con el mayor entusiasmo, elogiándose al Ayuntamiento y a la Sociedad Peñarroya por los desembolsos efectuados para la instalación de Casa de Socorro.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto? Visite la Fotografía C A S A Ú.—MAYOR 13

Juan Soler

Cristales-Molduras-Estampas Aire. 32

Cartagena

CRISTALES DE TODAS CLASES, GRUPOS Y TAMAÑOS.—(PRECIOS REDUCIDOS)

ROGAMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta Administración.

Don Rafael Guillán Delgado

Capitán de Corbeta

falleció el día 5 de Febrero de 1919 confortado con los Auxilios Espirituales

R. P.

La Hora Santa que se celebrará mañana de once a doce, en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, se aplicará en sufragio de su alma.

Su viuda doña María Carlos Roca e hijos ruegan a sus amistades la asistencia a dicho acto y le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos

Conferencia de la tarde

Firma de Decretos

Madrid.—El presidente del Consejo de Ministros cometió ayer a la Junta del Rey un decreto constituyendo un juzgado especial a cuyo frente esta el Auditor de la Armada señor Ruiz Fuente, con jurisdicción en toda España para entender en las conspiraciones en la que intervengan elementos civiles y militares.

Otro autorizando para eliminar de los escalafones los funcionarios que estorben la actuación del regimen.

Otro utelizando a las Uniones Patrióticas y Somatenes para la información y vigilancia y obligando a los periodicos a publicar las notas oficiosas que el gobierno juzgue necesarias.

Firma de Marina

Madrid.—Entre otros decretos de Marina, se ha firmado uno destinado a la Jefatura del Estado Mayor de Cartagena al capitán de navio señor Azarola.

Idem con jurisdicción en la Corte a capitán de navio señor Gamboa.

Nombrando director de la aeronáutica de Marina, al contralmirante señor Cervera.

Se restablece las condiciones

ley Ferrandiz en los ascensos en la escala de tierra.

También publica otros decretos sobre las condiciones de embarco de los capitanes de corbeta y varios sobre ascenso y mando.

Castro Girona en Madrid

Madrid.—Ha llegado a Madrid el General Castro Girona Capitán general de Valencia, habiéndose encargado del mando de aquella Capitania el General don German Gil Yuste, actual gobernador Militar de Cartagena.

Presentación de jefes de cuerpo

Valencia.—En Capitania General se ha presentado todos los jefes de cuerpo de la guarnición para hacer constar su disciplina.

Calvo Sotelo enfermo

Madrid.—El Ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo sufre fiebre a consecuencia de un ataque de apendicitis de carácter benigno.

En tercera plana originales de interés

